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平成１９年第４回由利本荘市議会臨時会（８月）会議録

平成１９年８月７日（火曜日）

議 事 日 程 第 １ 号

平成１９年８月７日（火曜日）午前１０時開会

第 １．会議録署名議員の指名

第 ２．会期決定

第 ３．提出議案の説明

議案第１１６号から議案第１２５号まで １０件

第 ４．提出議案に対する質疑

第 ５．提出議案委員会付託（付託表は別紙のとおり）

第 ６．委員長審査報告

第 ７．議案第１１６号 松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場本体建設工事請負契約

の締結について

第 ８．議案第１１７号 松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場水処理・機械設備工事

請負契約の締結について

第 ９．議案第１１８号 由利本荘市立西目小学校校舎棟建築主体工事請負契約の締結に

ついて

第１０．議案第１１９号 由利本荘市立西目小学校校舎棟電気設備工事請負契約の締結に

ついて

第１１．議案第１２０号 由利本荘市立本荘南中学校教室棟建築主体工事請負契約の締結

について

第１２．議案第１２１号 由利本荘市立本荘南中学校教室棟機械設備工事請負契約の締結

について

第１３．議案第１２２号 由利本荘市立矢島中学校校舎・体育棟建築主体工事請負契約の

締結について

第１４．議案第１２３号 由利本荘市立矢島中学校校舎・体育棟機械設備工事請負契約の

締結について

第１５．議案第１２４号 物品（ロータリ除雪車）購入契約の締結について

第１６．議案第１２５号 平成１９年度由利本荘市一般会計補正予算（第３号）

本日の会議に付した事件

議事日程第１号のとおり

出席議員（２９人）

１番 今 野 英 元 ２番 今 野 晃 治 ３番 佐々木 勝 二

４番 小 杉 良 一 ５番 田 中 昭 子 ６番 佐 藤 竹 夫

７番 髙 橋 和 子 ８番 渡 部 功 ９番 佐々木 慶 治

１０番 長 沼 久 利 １１番 大 関 嘉 一 １２番 本 間 明
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１３番 石 川 久 １４番 高 橋 信 雄 １５番 村 上 文 男

１６番 佐 藤 賢 一 １７番 伊 藤 順 男 １８番 鈴 木 和 夫

１９番 齋 藤 作 圓 ２０番 佐 藤 勇 ２１番 佐 藤 譲 司

２２番 小 松 義 嗣 ２３番 佐 藤 俊 和 ２５番 土 田 与七郎

２６番 村 上 亨 ２７番 三 浦 秀 雄 ２８番 齋 藤 栄 一

２９番 佐 藤 實 ３０番 井 島 市太郎

欠席議員（なし）

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者

市 長 柳 田 弘 副 市 長 鷹 照 賢 隆

副 市 長 村 上 隆 司 教 育 長 佐々田 亨 三

企 業 管 理 者 佐々木 秀 綱 理 事 佐々木 永 吉

総 務 部 長 渡 部 聖 一 企 画 調 整 部 長 中 嶋 豪

市 民 環 境 部 長 鷹 島 恵 一 福 祉 保 健 部 長 齋 藤 隆 一

農 林 水 産 部 長 小 松 秀 穗 商 工 観 光 部 長 藤 原 秀 一

建 設 部 長 猿 田 正 好 教 育 次 長 須 田 髙

総 務 部 次 長
消 防 長 中 村 晴 二 小 松 浩

兼 総 務 課 長 兼 職 員 課 長

財 政 課 長 阿 部 太津夫 企 画 調 整 課 長 大 庭 司

議会事務局職員出席者

局 長 熊 谷 正 次 長 石 川 隆 夫

書 記 鎌 田 直 人 書 記 遠 藤 正 人

書 記 阿 部 徹 書 記 石郷岡 孝

午前 ９時５９分 開 会

○議長（井島市太郎君） ただいまより、平成19年７月31日告示招集されました、平成19

年第４回由利本荘市議会臨時会を開会いたします。

出席議員は29名であります。出席議員は定数に達しております。

この際、ご報告申し上げます。地方自治法第121条の規定により、提出議案の説明の

ため、市長の出席を求めております。また、会期中、議案関係職員の出席を求める場合

もあります。

さて、今臨時会に、ただいままで提出されました案件は、議案第116号から議案第125

号までの10件であります。

○議長（井島市太郎君） これより本日の議事に入ります。本日の議事は、日程第１号を

もって進めます。

○議長（井島市太郎君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。
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会議規則第81条の規定により、会議録署名議員に、３番佐々木勝二君、４番小杉良一

君を指名いたします。

○議長（井島市太郎君） 日程第２、会期決定の件を議題といたします。

お諮りいたします。今臨時会の会期は、議会運営委員会において、本日１日と定めま

したが、これにご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日１日と決定いたし

ました。

○議長（井島市太郎君） 日程第３、提出議案の説明を行います。

議案第116号から議案第125号までの10件を一括上程し、市長の説明を求めます。柳田

市長。

【市長（柳田弘君）登壇】

○市長（柳田弘君） 今市議会臨時会におきましては、工事請負契約及び物品購入契約の

締結並びに平成19年度一般会計補正予算についてのご審議をお願いするものであります

が、提出議案の説明に先立ちまして諸般の報告を申し上げます。

初めに、国際交流についてでありますが、７月25日から８月１日にかけて、井島議長

のご同道をいただきハンガリー共和国を訪問してまいりました。

特に７月27日、28日は友好都市であるヴァーツ市で開催された第15回国際フェスティ

バルにおいて、７カ国８市の代表52名が一堂に会して意見交換しながら交流し、日本の

中の由利本荘市をアピールすることができ、有意義でありました。

また、この席上で、本市との交流へ深いご理解とご尽力をいただいております、ヴ

ァーツ市ボート市長並びにジョルジュ・ラープリ現国立ブダペスト教育研究所顧問へ由

利本荘市として国際交流特別功績賞を贈呈いたしました。

同じく７月25日から８月１日にかけて、佐々田教育長を団長に市内中学生14名が青少

年友好交流訪問団としてヴァーツ市を訪れ、ホームステイをしながらヴァーツ市民と交

流を深めてまいりましたが、きっと将来を背負う若者にとっては大きな成果が得られた

ものと存じます。

また、平成10年に友好交流の記念としてヴァーツ市とレーチャック市にあるＴＤＫ

ハンガリー工場へ桜を寄贈しておりますが、ヴァーツ市の駅前通りの桜は太くたくまし

く育ち、すっかり街路構成に欠かせない存在になっておりました。

「よくぞ、この地で頑張っているな、これからも元気で」と、市民の気持ちを代表し

て幹をなでさすってきました。

また、第１回目の訪問団として来日した少女バッシュさんは立派に成人され、ご主人

と３歳になるお子さんを連れて訪問していただき、実に感激的な対面でありました。

このように、青少年友好交流事業の回数が重なるとともに、日本とハンガリーの交流

に新たな歴史が刻まれ、深いきずなとなって結ばれていく事実を目の前にし、感慨深い

ものがありました。

来年度はヴァーツ市からボート市長を初めとして訪問団を受け入れ、さらなる交流の
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歴史へ１ページを記してまいりたいと存じております。

次に、去る６月議会でもご報告したところでありますが、８月17日から24日にかけて、

ロシア連邦アムール州ブラゴヴェシチェンスク市において開催される日ロ沿岸市長会議

に日本側の副団長として出席してまいります。

この会議は、隔年に日本とロシアにおいて交互に開催され、今回で21回目となるもの

であります。

会議では、深刻な海洋汚染を初めとする環境問題や経済・観光分野での交流促進につ

いて論議が交わされ、共同コミュニケを作成し調印することとなっております。

次に、ＴＤＫ新工場についてであります。

明８日、午前10時30分から本荘工業団地内において、ＴＤＫ新工場建設の安全を祈願

して地鎮祭がとり行われます。来春からの操業を目指す新工場が順調に着工する運びに

なりましたことは、市民ともども大きな喜びとするところであります。

次に、野球関係についてであります。

ＴＤＫ野球チームが、東北第１代表として２年連続10回目の本大会出場を果たしまし

た。

昨年は初の全国制覇という快挙をなし遂げましたが、あの感動を再び味わうことがで

きますよう、監督・選手一同のご健闘をご祈念申し上げます。

また、社会人硬式野球クラブチームの由利本荘ベースボールクラブが、第32回全日本

クラブ野球選手権全国大会に設立２年目にして初出場となる快挙を果たしました。

９月７日から所沢市で開催される試合では、選手諸君の活躍をご期待申し上げます。

次に、第52回全国高校軟式野球選手権北東北大会において、本荘高校軟式野球部が見

事に優勝し、14年ぶり６度目の全国大会出場を果たしました。

昨年の硬式野球部の甲子園出場に引き続き、このたびの軟式野球部の全国大会出場は、

本市にとっても大変喜ばしいことであります。

全国大会は、今月25日から兵庫県で開催されるとのことでありますが、監督・選手諸

君の頑張りとご健闘を期待申し上げるものであります。

以上で諸般の報告を終わります。

それでは、提出議案の説明を申し上げます。

このたびの第４回市議会臨時会に提出しました案件は、契約案件９件、補正予算１件

の計10件であります。

初めに、議案第116号松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場本体建設工事請負契約

の締結について及び議案第117号松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場水処理・機械

設備工事請負契約の締結についてでありますが、これは松ヶ崎地区の芦川地内に浄水場

を建設するとともに、同浄水場のろ過設備などの機械設備工事を行うものであります。

これらの工事を、議案第116号については村岡建設工業株式会社と、議案第117号につ

いてはオルガノ株式会社と契約締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであ

ります。

次に、議案第118号から議案第123号までの６件については、西目小学校、本荘南中学

校及び矢島中学校の校舎棟、教室棟並びに体育棟の建設に係る本体工事と、その附帯設

備工事に関する契約案件であります。
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これらの工事を、議案第118号西目小学校校舎棟建築主体工事については村岡・三浦

特定建設工事共同企業体、代表者村岡建設工業株式会社と、議案第119号西目小学校校

舎棟電気設備工事についてはユアテック・仁賀保・中村特定建設工事共同企業体、代表

者株式会社ユアテック本荘営業所と、議案第120号本荘南中学校教室棟建築主体工事に

ついては長田・塚本特定建設工事共同企業体、代表者長田建設株式会社と、議案第121

号本荘南中学校教室棟機械設備工事については山二・共立特定建設工事共同企業体、代

表者山二施設工業株式会社本荘営業所と、議案第122号矢島中学校校舎・体育棟建築主

体工事については山科・高原特定建設工事共同企業体、代表者山科建設株式会社と、議

案第123号矢島中学校校舎・体育棟機械設備工事については本荘設備・中村鉄工・中央

工業特定建設工事共同企業体、代表者本荘設備工業株式会社と、それぞれ工事請負を締

結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであります。

なお、これら議案第116号から議案第123号までの８件については、平成19年度から平

成20年度までの継続事業となるものであります。

次に、議案第124号物品（ロータリ除雪車）購入契約の締結についてでありますが、

これは矢島地域に配備するロータリ除雪車の購入契約を株式会社カワサキマシンシステ

ムズと締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであります。

次に、議案第125号平成19年度由利本荘市一般会計補正予算（第３号）についてであ

りますが、これは第二庁舎建設予定地における史跡埋蔵物の試掘の結果、平安時代のも

のと思われるものが出土したことにより、発掘調査のための経費を追加するとともに、

第78回都市対抗野球大会に２年連続10回目の出場となったＴＤＫ野球部の活躍を激励す

るため、出場補助金を追加するものであります。

その財源については予備費において調整するもので、補正後の歳入歳出予算総額に変

更はないものであります。

以上が、第４回市議会臨時会に提出しました議案の概要でありますので、よろしくご

審議の上、ご決定くださいますようにお願い申し上げます。

以上でございます。

○議長（井島市太郎君） これにて提出議案の説明を終わります。

○議長（井島市太郎君） 日程第４、これより提出議案に対する質疑に入ります。

提出議案に対する質疑の通告は、休憩中に議会事務局へ提出していただきます。

この際、暫時休憩いたします。

午前１０時１５分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午前１０時１６分 再 開

○議長（井島市太郎君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

○議長（井島市太郎君） これより議案第116号から議案第125号までの10件を一括議題と

し、質疑を行います。

ただいままでのところ発言の通告はありません。

質疑ありませんか。
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【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 質疑なしと認めます。よって質疑を終結いたします。

○議長（井島市太郎君） 日程第５、提出議案の委員会付託を行います。

お手元に配付いたしております付託表のとおり、各委員会に付託いたします。

この際、委員会開催のため暫時休憩いたします。

午前１０時１７分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午後 １時１７分 再 開

○議長（井島市太郎君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

○議長（井島市太郎君） この際、議案第116号から議案第125号までの10件を一括上程し、

日程第６により各委員会の審査の経過と結果について委員長より報告を求めます。

なお、委員長報告に対する質疑は、各案件に入ってからこれを許します。

最初に、教育民生常任委員長に報告を求めます。20番佐藤勇君。

【教育民生常任委員長（佐藤勇君）登壇】

○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 教育民生常任委員会の審査の結果をご報告申し上げ

ます。

今臨時会におきまして当常任委員会に審査付託になりました案件は、契約案件６件、

補正予算１件の計７件であります。

なお、審査の結果につきましては、お手元に配付しております報告書のとおりであり

ますが、審査の経過と概要についてご報告申し上げます。

初めに、議案第118号由利本荘市立西目小学校校舎棟建築主体工事請負契約の締結に

ついて及び議案第119号由利本荘市立西目小学校校舎棟電気設備工事請負契約の締結に

ついてでありますが、これは西目小学校改築事業の一環で２カ年度継続事業として施工

しようとするものであります。

契約の方法は、いずれも指名競争入札によるもので、建築主体工事につきましては村

岡・三浦特定建設工事共同企業体と８億7,885万円で契約を締結するに当たり、また、

電気設備工事につきましてはユアテック・仁賀保・中村特定建設工事共同企業体と１億

4,910万円で契約を締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであります。議

案第118号及び議案第119号につきましては、いずれもその提案の趣旨を了とし、原案の

とおり可決すべきものと決定した次第であります。

次に、議案第120号由利本荘市立本荘南中学校教室棟建築主体工事請負契約の締結に

ついて及び議案第121号由利本荘市立本荘南中学校教室棟機械設備工事請負契約の締結

についてでありますが、これは本荘南中学校改築事業の一環で２カ年度継続事業として

施工しようとするものであります。

契約の方法は、いずれも指名競争入札によるもので、建築主体工事につきましては長

田・塚本特定建設工事共同企業体と10億2,375万円で契約を締結するに当たり、また、

機械設備工事につきましては山二・共立特定建設工事共同企業体と１億6,117万5,000円

で契約を締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであります。
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議案第120号及び議案第121号につきましては、いずれもその提案の趣旨を了とし、原

案のとおり可決すべきものと決定した次第であります。

次に、議案第122号由利本荘市立矢島中学校校舎・体育棟建築主体工事請負契約の締

結について及び議案第123号由利本荘市立矢島中学校校舎・体育棟機械設備工事請負契

約の締結についてでありますが、これは矢島中高連携校建設事業の一環で２カ年度継続

事業として施工しようとするものであります。

契約の方法は、いずれも指名競争入札によるもので、建築主体工事につきましては山

科・高原特定建設工事共同企業体と９億8,805万円で契約を締結するに当たり、また、

機械設備工事につきましては本荘設備・中村鉄工・中央工業特定建設工事共同企業体と

１億7,010万円で契約を締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであります。

議案第122号及び議案第123号につきましては、いずれもその提案の趣旨を了とし、原

案のとおり可決すべきものと決定した次第であります。

最後に、議案第125号平成19年度由利本荘市一般会計補正予算（第３号）についてで

ありますが、これは第二庁舎建設予定地における史跡埋蔵物の試掘の結果、平安時代の

ものと思われるものが出土したことにより、第10款教育費５項社会教育費に発掘調査の

ための経費500万円を追加するとともに、ＴＤＫ野球部が第78回都市対抗野球大会に２

年連続10回目の出場を果たしたことに伴い、その活躍を激励するため、６項保健体育費

に出場補助金100万円を追加するものであります。

なお、その財源につきましては、第14款予備費１項予備費において調整するもので、

補正後の歳入歳出予算総額に変更はないものであります。

議案第125号につきましては、その提案の趣旨を了とし、原案のとおり可決すべきも

のと決定した次第であります。

以上で審査の報告を終わります。

○議長（井島市太郎君） 次に、建設常任委員長の報告を求めます。21番佐藤譲司君。

【建設常任委員長（佐藤譲司君）登壇】

○建設常任委員長（佐藤譲司君） 建設常任委員会の審査結果をご報告申し上げます。

本臨時会におきまして当常任委員会に審査付託になりましたのは、契約締結案件３件

であります。

審査の結果につきましては、お手元に配付されております報告書のとおりであります

が、その内容についてご報告申し上げます。

初めは、議案第116号松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場本体建設工事請負契約

の締結についてでありますが、これは芦川ダムから取水し、深沢・親川・芦川及び松ヶ

崎の一部の地域に給水するための浄水場本体建設工事について、６者による指名競争入

札の結果に基づき、契約金額２億3,730万円で村岡建設工業株式会社代表取締役と工事

請負契約を締結するものであります。

次に、議案第117号松ヶ崎統合簡易水道整備事業芦川浄水場水処理・機械設備工事請

負契約の締結についてでありますが、これは先ほど申し上げました浄水場の水処理及び

機械設備工事について、７者による指名競争入札の結果に基づき、契約金額４億6,578

万円でオルガノ株式会社環境事業部長と工事請負契約を締結するものであります。

なお、以上２件の工事請負に係る工期でありますが、それぞれ平成21年３月10日とし
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ており、平成19年度・20年度２カ年の継続事業となるものであります。

最後に、議案第124号物品（ロータリ除雪車）購入契約の締結についてでありますが、

これは矢島地域に配備する2.6メーター、これは幅2.6メートルでございます。300馬力

級のロータリ除雪車１台の購入に係り、３者による指名競争入札の結果に基づき、契約

金額2,800万3,500円で株式会社カワサキマシンシステムズ北東北支店秋田営業所長と物

品購入契約を締結するものであります。

以上、ご報告いたしました３件の契約締結案件につきましては、いずれも提案の趣旨

を了とし、原案を可決すべきものと決定した次第であります。

以上で建設常任委員会の審査報告を終わります。

○議長（井島市太郎君） 以上をもって、各委員長の審査報告を終わります。

これより日程の順に従い、議案第116号から議案第125号までの10件について、質疑、

討論、採決を行います。

この際、お諮りいたします。必要と認めるときは、議案を一括議題としたいと思いま

す。これにご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議事をそのように進めます。

なお、議案の件名は朗読を省略したいと思いますので、ご了承願います。

○議長（井島市太郎君） 日程第７、議案第116号及び日程第８、議案第117号の２件を一

括議題といたします。

建設常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。４番小杉良一君。

【４番（小杉良一君）登壇】

○４番（小杉良一君） 議案第116号及び議案第117号の２件について建設常任委員長にお

尋ねいたします。

それぞれ事業についての工事の指名業者数及び入札率についてどのようになっている

のか、その内容について。なお、委員会の中でその内容についてどのような議論がなさ

れたのかをお尋ねいたします。

以上、質問いたします。

○議長（井島市太郎君） 建設常任委員長の答弁を求めます。21番佐藤譲司君。

【建設常任委員長（佐藤譲司君）登壇】

○建設常任委員長（佐藤譲司君） ただいまの質問は、議案第116号、117号についての指

名業者の入札率の質問だと思いますので答弁します。

116号につきましては、６者の指名入札であります。落札状況でございますけれども、

予定価格は２億4,216万7,800円に対して落札金額が２億3,730万円でございます。入札

率は98％でございます。

それから議案第117号についてでありますけれども、これは７者による指名入札でご

ざいます。落札状況でございますけれども、予定価格５億3,543万8,050円に対して落札

金額は４億6,578万円でございます。入札率は87％でございます。

また、７者の指名に対しまして１者が辞退したという説明を伺っております。
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以上でございます。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再質疑ありませんか。４番小杉良一君。

○４番（小杉良一君） 建設常任委員長に再度お尋ねしますけれども、委員会の中でこの

入札率について、一方は87％ということで約5,000万円を超える税金の非常に節税効果

があったわけですけれども、一方は98％。非常に大きな落差があるわけですけれども、

その件について委員会の中で、116号の98％という入札率について特別、委員会の中で

議論はなされたなかったのか再度お尋ねいたします。

○議長（井島市太郎君） 建設常任委員長の答弁を求めます。21番佐藤譲司君。

○建設常任委員長（佐藤譲司君） ただいまの落札率の98％というのはちょっと高いので

はないかという質問でございましたけれども、委員会の中でもそういうお話は出ました

けれども、指名競争入札の落札の結果でございますので、それ以上のといいますか、よ

いとか悪いとか、そういうお話は出ませんでしたので、報告いたします。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再々質疑ありませんか。

○４番（小杉良一君） ありません。

○議長（井島市太郎君） ほかに質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） これをもって質疑を終結いたします。

これより討論に入ります。討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第116号及び議案第117号の

２件は、原案のとおり可決されました。

○議長（井島市太郎君） 日程第９、議案第118号及び日程第10、議案第119号の２件を一

括議題といたします。

教育民生常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。４番小杉良一君。

【４番（小杉良一君）登壇】

○４番（小杉良一君） 議案第118号、議案第119号についても、116号、117号同様、教育

民生常任委員長にそれぞれの指名業者数及び入札率の状況についてお尋ねいたします。

また、委員会の中でそれらの内容についてどのような議論がなされたのか、お尋ねいた

します。

○議長（井島市太郎君） 教育民生常任委員長の答弁を求めます。20番佐藤勇君。

【教育民生常任委員長（佐藤勇君）登壇】

○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 小杉議員の質問にお答え申し上げます。

指名業者は３者でございまして、村岡・三浦特定建設工事共同企業体、山科・高原特

定建設工事共同企業体、長田・塚本特定建設工事共同企業体でございます。なお、入札

率につきましては98.20％。これに対する質疑等はございませんでした。
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続いて議案第119号に対しての質疑でございますが、指名業者は３者でございまして、

羽後電設・大城電機特定建設工事共同企業体、ユアテック・仁賀保・中村特定建設工事

共同企業体、本荘・マサカ・ライトン特定建設工事共同企業体でございます。なお、入

札率につきましては97.89％。これに対しては特に質疑等ございませんでした。

以上、報告申し上げます。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再質疑ありませんか。４番小杉良一君。

○４番（小杉良一君） 議案第117号の場合にも87％という入札率でしたけれども、議案

第118号、119号ともに98.2％、あるいは97.89％という高い入札率になっております。

由利本荘市の場合は指名競争入札の前に予定価格を公表しております。その結果、こう

いう98％台という高率の落札率ということは非常に不透明な印象を受けるわけなんです。

そういうことについて委員会の中で全く議論がなされなかったのか、再度お尋ねいたし

ます。

○議長（井島市太郎君） 教育民生常任委員長の答弁を求めます。20番佐藤勇君。

○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 資料等を詳細に提出して報告を受けましたので、特

に質疑等はございませんでした。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再々質疑ありませんか。

○４番（小杉良一君） ありません。

○議長（井島市太郎君） ほかに質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） これをもって質疑を終結いたします。

これより討論に入ります。討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第118号及び議案第119号の

２件は、原案のとおり可決されました。

○議長（井島市太郎君） 日程第11、議案第120号及び日程第12、議案第121号の２件を一

括議題といたします。

教育民生常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。４番小杉良一君。

【４番（小杉良一君）登壇】

○４番（小杉良一君） 教育民生常任委員長に議案第120号と議案第121号の２件について

同じ観点から質問いたします。

それぞれの指名業者数、どういう業者が指名されていたのかという指名業者の名前と、

それから入札率についてお尋ねいたします。と同時に、委員会の中でその入札の中身に

ついて特段議論がなかったのかどうか、その点についてお尋ねいたします。

○議長（井島市太郎君） 教育民生常任委員長の答弁を求めます。20番佐藤勇君。

【教育民生常任委員長（佐藤勇君）登壇】
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○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 小杉議員の質問にお答えいたします。

議案第120号につきましては指名業者が３者でございまして、その内訳は、村岡・三

浦特定建設工事共同企業体、もう１つは山科・高原特定建設工事共同企業体、３つ目は

長田・塚本特定建設工事共同企業体でございます。なお、入札率につきましては98.69

％。そのほか、これに対する質疑がありませんでしたかということでございましたが、

このように詳細に資料提供いただきましたせいか質疑が特にございませんでした。

続いて、議案第121号につきましては指名業者が３者でございます。１つは山二・共

立特定建設工事共同企業体、２つ目は本荘設備・中村鉄工・中央工業特定建設工事共同

企業体、３つ目は加藤施設・三浦組特定建設工事共同企業体でございます。なお、入札

率につきましては98.22％でございます。これにつきましても同じく特に質疑がござい

ませんでしたことを報告申し上げます。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再質疑ありませんか。

○４番（小杉良一君） ありません。

○議長（井島市太郎君） ほかに質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） これをもって質疑を終結いたします。

これより討論に入ります。討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第120号及び議案第121号の

２件は、原案のとおり可決されました。

○議長（井島市太郎君） 日程第13、議案第122号及び日程第14、議案第123号の２件を一

括議題といたします。

教育民生常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。４番小杉良一君。

【４番（小杉良一君）登壇】

○４番（小杉良一君） 議案第122号及び議案第123号の２件について、教育民生常任委員

長に同じ観点でお尋ねいたします。

それぞれの指名業者数及び入札率についてと、委員会の中でその内容について議論が

なされなかったのかどうか、お尋ねいたします。

○議長（井島市太郎君） 教育民生常任委員長の答弁を求めます。20番佐藤勇君。

【教育民生常任委員長（佐藤勇君）登壇】

○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 小杉議員より質疑ありました点について答弁申し上

げます。

議案第122号につきましては、指名業者が３者でございます。１つは村岡・三浦特定

建設工事共同企業体、２つ目が山科・高原特定建設工事共同企業体、３つ目は長田・塚

本特定建設工事共同企業体でございます。なお、入札率につきましては99.1％。
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議案第123号につきましては、指名業者が３者ございます。１つは山二・共立特定建

設工事共同企業体、２つ目は本荘設備・中村鉄工・中央工業特定建設工事共同企業体、

３つ目は加藤施設・三浦組特定建設工事共同企業体の３者でございます。なお、入札率

につきましては98.76％。

その経過につきましてでございますが、特に今回はこのように詳細に資料提供をして

ございますので特に委員からの質疑はございませんでしたことを報告申し上げます。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再質疑ありませんか。４番小杉良一君。

○４番（小杉良一君） 教育民生常任委員長に再質問いたします。

議案第118号から123号まで質問いたしまして、その答弁いただいたわけですけれども、

委員会でこの問題については特段議論にならなかったようですけれども、入札率がそれ

ぞれ97.89％～99.10％、ほとんど100％に近い入札率で工事が、しかも３つの工事、機

械やら電気設備も入れると６つということになるんでしょうけれども、３業者で３つの

大きな建築主体工事を分け合うというような、そういう不透明な形の入札になっている

ようです。こういう入札、高どまりの入札を安易に認めるということは今全国的な流れ

からいっても非常に問題があると思うんですけれども、そういうことが委員会で全く議

論がなされなかったというのは信じられない思いがするわけなんですけれども、その点、

再度お尋ねします。同時に、議案第117号では87％、次の124号では79％、こういうのが

本来あるべき指名競争入札の姿だと思うのですけれども、そういうことが委員会の中で

一人も発言する委員がおらなかったものかどうか、改めて質問いたします。

○議長（井島市太郎君） 教育民生常任委員長の答弁を求めます。20番佐藤勇君。

○教育民生常任委員長（佐藤勇君） 先ほど１回目の答弁で申し述べましたが、特に質疑

はございませんでした。

○議長（井島市太郎君） ４番小杉良一君、再々質疑ありませんか。

○４番（小杉良一君） ありません。

○議長（井島市太郎君） ほかに質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） これをもって質疑を終結いたします。

これより討論に入ります。討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第122号及び議案第123号の

２件は、原案のとおり可決されました。

○議長（井島市太郎君） 日程第15、議案第124号を議題といたします。

建設常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 質疑なしと認めます。
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討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第124号は、原案のとおり

可決されました。

○議長（井島市太郎君） 日程第16、議案第125号を議題といたします。

教育民生常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 質疑なしと認めます。

討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって議案第125号は、原案のとおり

可決されました。

この際、お諮りいたします。今臨時会において議決されました議案等において、その

字句、条項、数字、その他文案等の整理を要するものにつきましては、その整理を議長

に委任されたいと思います。これにご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって、そのように決定いたしました。

重ねてお諮りいたします。各委員会の所管に関する事項については、閉会中も調査検

討したいと思います。これにご異議ありませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（井島市太郎君） ご異議なしと認めます。よって、そのように決定いたしました。

○議長（井島市太郎君） 以上をもって今臨時会の付議事件は、すべて終了いたしました。

これをもちまして、平成19年第４回由利本荘市議会臨時会を閉会いたします。

午後 １時５２分 閉 会
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地方自治法第１２３条第２項の規定によりここに署名する。

由利本荘市議会議長
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